

Départs en retraite et manque d'effectif chez les pompiers



Avec près de 600 interventions en 2015, les pompiers du centre de secours du Val-de-Saire sont perpétuellement sur la brèche. Malgré ce nombre de sorties, seulement 27 pompiers dont deux infirmières assurent les permanences. Une caserne qui a connu plus de 35 sapeurs en activité. **« Pour ce qui est des opérations, nous bénéficions malgré tout du renfort d'un pompier de Valognes, un de Bricquebec, un de Saint-Pierre-Église et deux de Montebourg. Ce sont des renforts occasionnels qui sont disponibles car ils travaillent dans le secteur sairois mais encore faut-il qu'ils puissent dégager du temps,** explique le lieutenant Yves Picot, chef du centre sairois. Une baisse des effectifs également due aux nombreux départs en retraite. **Le vieillissement est une des causes mais aussi les déménagements. Deux pompiers se sont installés ailleurs. »**

Un manque d'effectif qui devient gênant pour les disponibilités en journée d'où des assistances effectuées par les pompiers de Valognes. **« Cela se concrétise par un allongement du temps d'attente pour les victimes. Actuellement, trois sapeurs-pompiers sont en formation dont deux filles. Ils seront opérationnels entre mai et décembre »**, poursuit le lieutenant.

Deux nouveaux départs

Des départs qui se sont concrétisés dernièrement avec Franck Lucas et Éric Godan qui ont fait valoir leurs droits à la retraite. Des hommes qui ont marqué le centre par leur dévouement et leurs années passées au service des autres. L'adjudant-chef Franck Lucas a intégré le centre en 1980 et qui est donc resté mobilisé 36 ans avec cinq médailles à son actif. **« C'est une histoire familiale car mon père a été pompier 20 ans et mon grand-père, 30 ans.**

Aujourd'hui, j'ai une pensée pour Stéphane Hasley, ancien chef du centre, décédé il y a plus de deux ans », déclare Franck Lucas.

À ses côtés, le sergent Eric Godan qui, après 32 ans de service, a également tiré sa révérence. « **Éric a d'abord intégré le centre de Réville avant de rejoindre Saint-Vaast** », poursuit le chef de centre.

Des hommes qui ont participé en 2015 à 474 secours à personnes, 42 accidents routiers, 25 incendies et 13 sorties pour intempéries entre autres. « **Depuis janvier, nous sommes déjà intervenus à 35 reprises** », conclut le lieutenant.